
年小霞： 蓝岛大厦幼儿园园长
秦 欣： 蓝岛大厦幼儿园红领巾分园管理人员
刘俊娜： 蓝岛大厦幼儿园红领巾分园管理人员

模范幼儿园有何过人之处？

北京蓝岛大厦幼儿园红领巾分园创建于2008
年， 全园占地面积2千多平方米， 现有7个教学班，
可同时容纳二百多名幼儿学习、 生活。 今年， 该园
被评为北京市模范集体， 这是一支怎样的团队？ 管
理者们又有着怎样的心声呢？ 让我们一起看一看。

回答者 胡 芳

■有问必答

提问： 电器设备公司运输司机 霍志向
回答： 市总工会法律服务中心公职律师 胡芳

□本报记者 王香阑

司机调岗到业务员
我可以不去吗？
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□本报记者 刘欣欣

民营医院为何
愿意参与公益事业？

提问者 霍志向

找准定位办出特色

秦欣： 我们蓝岛幼儿园红领
巾分园去年接待了奥巴马教育考
察团， 当时市里就选了两所幼儿
园，我很自豪。今年被评为市级模
范集体，我特别特别高兴，觉得很
激动，有点喜悦的想哭的感觉。因
为这证明我们确实找准了自己的
定位，办出了幼儿园的特色。

记得八年前， 我们还是在蓝
岛幼儿园的总园里， 那个地方比
较小， 幼儿园的发展很受限制。
年园长就跟我说， 如果我们能把
幼儿园开到公园里去该多好啊，
每个公园里都开一个， 那孩子们
得多幸福啊。 如今， 不仅当年的
愿望实现了， 还获得了家长和政
府的认可。

亲力亲为布置校园

年小霞： 我们办园的理念是

让孩子们亲近大自然， 用大自然
的力量教育孩子。

首先， 我们的幼儿园就开在
公园里 ， 孩子们抬头就能看到
树， 远望就能看到湖， 再看过去
就是桥。 在大自然中学习， 孩子
的多种感官受到刺激， 学习的效
果肯定是更好的。

在园内的设计上我们也是亲
力 亲 为 ， 比 如 说 房 子 的 设 计
都 是 由我们这个团队集体商议
决 定 的 ， 因 为 我 们 更 加 了 解
孩 子 们需要什么样的空间 。 今
年 春 节 ， 我 在 一 个 商 场 看 到
一 个 大型木质推车 ， 很多孩子
们围着玩， 他们都很喜欢。 当时
我就拍了几张照片， 回来后找到
木工制作了两辆， 现在上面放着
各种绿植和花卉。 其中还可穿插
一些假花， 即使到了冬天也能让
孩子们觉得幼儿园是充满生机
的。

我们在幼儿园的门头上挂着
花篮， 这些都能让孩子们感觉到

老师的设计不是随意的， 是很精
细的、 不粗糙。 我们还计划在幼
儿园门口放一个小火车， 让孩子
们一进门就能看到， 感觉到那种
动感。

在软件上提升下功夫

秦欣： 除了美化硬件环境 ，
我们还在软件提升上下功夫 。
每天下午， 我们都会组织孩子们
去 远 足 ， 公 园 里 有 很 多 小 弟
弟 小 妹妹 ， 他们喜欢追随这些
哥哥姐姐。 时间久了， 孩子不光
在班里有伙伴， 在幼儿园里有伙
伴， 在公园里更有他们喜欢的伙
伴。

随着活动的深入， 我们觉得
只是体育活动不能很好地挖掘自
然特色， 又加入了利用自然资源
的美术活动 。 比如说 ， 春天来
了， 杨树花平时都会被扫走， 但
是对于我们来说那也是美术资
源， 比如用来粘小蜜蜂的翅膀需

要毛茸茸的杨树花， 还会用花头
做一些好玩的玩具。

公园里清扫的保洁爷爷们 ，
发现我们孩子们老是去捡杨树
花， 就有意识的问我们， 今天你
们需要杨树花么 ？ 听到我们需
要 ， 他就会特意给我们留出一
片， 先不扫， 这样能保证杨树花
更干净一些。 这是孩子和爷爷们
之间很好的互动。

刘俊娜： 是的， 每年五六月
份的时候， 公园里会有很多苗圃
剩下的花， 爷爷也会拿给我们 ，
我们教孩子们画花， 然后再用花
瓣做一些装饰， 做好了之后也会
选一些不错的送给那些爷爷， 算
是朋友间的礼物， 是一种有效的
回馈 。 让孩子不光跟大自然接
触， 还和大自然中形形色色的人
交往， 把孩子的社会交往不局限
在幼儿园小的范围里。 对于孩子
来说， 心胸和眼界都会很开阔，
成为一个懂得欣赏与感恩的社会
人。

霍志向： 我是一家电器设备
公司运输队的货运司机， 入职已
经15年， 单位与我签订了无固定
期限的劳动合同。 今年6月， 领
导突然找我谈话， 说企业效益不
好， 运输队的工作量太小 ， 大
家 都 吃 不 饱 。 公 司 现 在 全 员
搞销售 ， 本 部 门 将 我 和 另外
两个同事调到业务部搞推销 。
我不愿意 ， 一是业务部按销售
业绩拿工资， 我没干过业务， 过
去后肯定收入大幅减少； 二是同
时调岗到业务部的人都是二十多
岁的年轻职工， 我今年已经40岁
了， 跟他们没法比， 过去后没有
发展前途。 但公司说我必须去，
否则就是不服从管理， 单位可以

解除劳动合同且不用支付经济补
偿。 我回家看了一下劳动合同，
发现上面没有我是司机的 岗 位
约 定 ， 请 问 ： 我 现 在 可 以 不
去 业 务 部 当 销 售 员 而 不 被 单
位辞退吗 ？

胡芳： 《劳动合同法》 第35
条规定， 用人单位与劳动者协商
一致， 可以变更劳动合同约定的
内容。 据此， 用人单位不得单方
变更劳动者的工作地点、 工作内
容等。

您与公司签订的劳动合同中
虽然没有您是 司 机 的 岗 位 约
定 ， 但从您反映的情况来看 ，
您在公司担任货运司机已经15

年了 ， 您实际履行劳动合同的
“工作岗位” 即是货运司机， 公
司将您调到业务部搞推销属于变
更工作岗位 ， 依据 《 劳 动 合 同
法 》 第35条的规定 ， 公司与您
协 商 一 致 才 能 变 更 ， 否 则 您
有权拒绝公司单方决定调岗的要
求。 您拒绝变更劳动合同后， 公
司也无权因此而解除与您的劳动
合同。

不过， 依据 《劳动合同法 》
第40条的规定， 劳动合同订立时
所依据的客观情况发生重大变
化， 致使劳动合同无法履行， 经
用人单位与劳动者协商， 未能就
变更劳动合同内容达成协议的，
用人单位提前三十日以书面形式

通知劳动者本人或者额外支付劳
动者一个月工资后， 可以解除劳
动合同， 但应当支付经济补偿。
所以， 如果您所在的单位能够证
明公司的客观情况发生了重大变
化， 且达到了使原劳动合同无法
继续履行的程度， 双方就协商变
更合同未达成一致意见的， 公司
可以解除劳动合同， 但应当履行
提前通知义务 ， 并支付经济补
偿。

说起看病难 ， 大多数人都
深有体会 ， 然而 ， 在石景山区
却有这样一家医院 ， 坚持致力
于 “让中低收入者看得起病 ”，
并一直非常热衷公益事业 。 今
年 “五一”， 这家医院的院长林
元太还被评选为 “北京市劳动
模范”， 作为一家民营企业， 长
庚医院为何愿意积极参与公益
事业 ？ 为此 ， 本报记者与林元
太进行了一番对话。

记者： 请问贵院为何愿意投
入大量人力财力开展公益活动？

林元太： 我们医院已经建院
12年， 并坚持开展公益活动， 这
期间 ， 我们投入了大量人力财
力 ， 开始很多人都会觉得我有
点 “傻”， 作为一家企业的领导
为什么不把精力放在赚钱上 ，
而是放在 “花钱 ” 上 ？ 但我自
己不是这么认为的， 在我心中，
医院应该是一个公益机构 ， 治
病救人是医务工作者的首要任
务 ， 我自己也是一名医务工作
者 ， 在这个行业里时间久了 ，
我发现与其治 “已病 ” 不如治
“未病 ”， 于是 ， 我便在医院内
成立了志愿者医疗服务队 ， 定
期深入社区 ， 为百姓开展健康
教育知识普及等系列活动。

比如不久前， 我们就联手石
景山区卫计委和八角街道计生
办开展了 “关爱女性健康 ， 共
建和谐家庭 ” 活动 ， 医院的骨
科 、 内科 、 中医科 、 妇科专家
组成志愿小分队 ， 深入社区为
居民提供专业的健康资讯服务，
那天 ， 我们的会场还没最后布
置好 ， 社区居民就把志愿者团
团围住， 咨询起各自的问题来。

点评： 作为一家民营企业 ，
能够坚持多年开展公益活动实
属不易。

记者： 今后， 医院还计划开
展哪些公益活动？

林元太： 我深知， 我们一家
医院的能力毕竟是有限的 ， 想
要更好的发挥作用 ， 还要借助
外界的力量 。 截至今年 ， 我们
已经连续三年承接石景山区总
工会开展的 “女职工妇科病与
乳腺病免费体检 ” 活动 ， 而且
今年我们在不减少体检项目的
情况下， 把名额从去年的1000人
扩大到了3000人， 使更多女职工
能享受到专业的检查。

下一步， 我准备扩大这项活
动的服务范围 ， 不仅要帮女职
工检查 ， 还要帮她们治病 。 也
就是说 ， 凡是在我们医院体检
后 ， 需要进一步检查和治疗的
女职工 ， 我们医院将为她们提
供部分就医优惠 ， 帮助她们分
担经济压力。

点评： 做公益绝对不能是简
简单单的作秀， 比如长庚医院，
他们不仅想到了帮职工检查 ，
还主动提出来帮职工治病 ， 这
非常不简单。


